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Há quatro anos em 
turnê pelo Brasil, a 
peça fará apenas 

uma apresentação, no 
dia 7 de julho, na Sala 

Nelson Pereira dos 
Santos

GSucesso de bilheteria, o espetáculo ‘O Homem mais 
inteligente da história’, de Augusto Cury, estreia em 

Niterói

Ex-prefeito de Caxias é alvo de operação da
 PF sobre falsificação de carteira de vacinação

Combate ao 
bullying 
nos esportes 
agora é lei
Prática recorrente em muitos 
esportes, a intimidação sistemá-
tica — conhecida como bullying 
— agora está sendo coibida 
formalmente por meio da Lei 
14.911, de 2024, publicada na 
quinta-feira (4) no Diário Oficial 
da União

O grupo de trabalho da Câmara dos 
Deputados apresentou o relatório final 
para a regulamentação da reforma 
tributária (PLP 68/24), incluindo 
mudanças significativas. O texto agora 
contempla carros elétricos e apostas no 
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CADERNO

NA QUINTA-FEIRA (4), a Polícia Federal (PF) 
deflagrou a 2ª fase da Operação Venire, 
mirando o secretário estadual de Trans-

portes e ex-prefeito de Duque de Caxias, 
Washington Reis (MDB), e a secretária de 
Saúde do município, Célia Serrano. A inves-

tigação apura a suposta fraude nos cartões 
de vacinação da família do ex-presidente Jair 
Bolsonaro em 2022.

Segundo registros do Ministério da Saúde, 
duas doses de vacinas contra Covid foram 
aplicadas em Bolsonaro no Centro Municipal 

de Saúde de Duque de Caxias, nos dias 13 de 
agosto e 14 de outubro de 2022, apesar de 
ele sempre negar ter sido vacinado. 
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Reforma tributária: grupo 
inclui carros elétricos no 
imposto seletivo

GERAL

STJ suspende 100% da 
greve de servidores 

federais do meio 
ambiente
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Tiquinho chega 
há oito jogos 
sem marca
e vive maior jejum 
pelo Botafogo
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Arroz: governo, 
indústria e produtor 
fazem acordo para 
monitorar preço
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imposto seletivo, aplicado em produtos 
prejudiciais à saúde e ao meio ambiente, 
como cigarros e bebidas alcoólicas, com 
alíquotas mais altas. A expectativa é 
que o projeto seja votado na próxima 
semana pelo plenário da Casa. 
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Após se reu-
nir com 
represen-
tantes da 
indústria 
e produ-

tores de arroz, o Ministério 
da Agricultura e Pecuária fir-
mou um compromisso para 
monitorar preços e estoques 
do produto no país. A decla-
ração foi feita nesta quinta-
-feira (4) pelo chefe da pasta, 
Carlos Fávaro, durante o pro-
grama Bom Dia, Ministro, 
produzido pela Empresa 

Brasil de Comunicação (EBC).  
“Já que todos concorda-

mos que há arroz suficiente, 
esse arroz tem que chegar 
rápido à mesa, com preço 
justo e bater a especulação. 
Vamos monitorar. Na medida 
em que os preços normali-
zem e não haja especulação, 
não se faz mais necessário 
ter leilão”, disse. No mês pas-
sado, o governo chegou a 
realizar leilão público para a 
compra de arroz importado, 
mas a licitação foi anulada 
devido a questionamentos 

sobre a capacidade técnica 
e financeira das empresas 
vencedoras.

“Foi toda uma polêmica. 
Com o edital, só depois é que 
a gente sabe quem são os 
vendedores do arroz – e aqui 
não estou fazendo nenhuma 
crítica pessoal. Parecia que 
nem todos teriam capaci-
dade técnica para entregar 
arroz de qualidade. E nós 
temos que ter responsabili-
dade com o dinheiro público. 
Tomamos a decisão difícil de 
cancelar o leilão e monitorar 

os preços do arroz.”
Para o ministro, o cancela-

mento do pregão serviu para 
“dar um freio de arrumação”. 
“A especulação no Mercosul 
cessou, os produtores gaú-
chos puderam começar, junto 
com a indústria, a normalizar 
as entregas. Ainda há algu-
mas regiões onde o preço 

está elevado, mais longe da 
região produtora. Por exem-
plo: em Manaus, o preço do 
arroz ainda está fora do nor-
mal. Em Recife, ainda está 
fora da normalidade”.

“Paralelo a isso [monitora-
mento de preços e estoques], 
vamos estimular o plantio 
de arroz. É determinação do 

presidente Lula que a gente 
plante mais arroz, que a gente 
tenha arroz como temos soja, 
milho, carne bovina e suína, 
aves. Em abundância. Se 
sobrar, vamos exportar, gerar 
renda no campo e exceden-
tes na balança comercial bra-
sileira”, concluiu Fávaro.

Carlos Fávaro falou durante o programa Bom Dia, Ministro
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ESPORTE

Técnico ex-seleção brasileira, Ney 
Franco vai comandar o Joinville

Ney Franco, renomado 
técnico com passagens 
por diversos clubes e 

pela seleção brasileira, assumirá 
o comando do Joinville pelos 
próximos 18 meses. Ele liderará 
o JEC nas competições da Copa 
Santa Catarina deste ano, além 
do Campeonato Catarinense e da 
Série D do Brasileiro no próximo 

ano.
Franco iniciou sua carreira 

no Cruzeiro e ganhou destaque 
no Ipatinga, onde foi campeão 
mineiro em 2005. Em seguida, 
dirigiu o Flamengo, conquis-
tando a Copa do Brasil e o Cam-
peonato Carioca em 2006 e 2007, 
respectivamente. No Coritiba, 
em 2010, venceu o Paranaense 

e a Série B do Brasileiro.
Com a seleção brasileira sub-

20, foi campeão do Sul-Ameri-
cano e da Copa do Mundo em 
2011. Seu último título signifi-
cativo foi a Copa Sul-Americana 
com o São Paulo em 2012. Desde 
então, passou por clubes como 
Vitória, Sport, Chapecoense, Cru-
zeiro e CSA em 2021.

Arroz: governo, indústria 
e produtor fazem acordo 

para monitorar preço

NACIONAL 

CHARGE

NACIONAL 

O ministro Og Fer-
nandes, vice-pre-
sidente do Supe-

rior Tribunal de Justiça (STJ), 
suspendeu nesta quinta-feira 
(4) a greve dos servidores do 
Ibama e do ICMBio, orde-
nando o retorno imediato 
de todos os funcionários às 
atividades essenciais. A deci-
são foi tomada atendendo 
ao pedido da Advocacia-Ge-
ral da União (AGU) e prevê 
multa diária de R$ 200 mil 
em caso de descumprimento, 
considerando o caráter fun-
damental das atividades 
desempenhadas pelos ser-
vidores, incluindo licencia-
mento ambiental, gestão de 
unidades de conservação, 
resgate de fauna, combate a 
incêndios florestais e emer-
gências ambientais.

O despacho abrange a car-
reira de Especialista em Meio 

Ambiente, que engloba diver-
sas funções cruciais para as 
políticas públicas de proteção 
ambiental, como regulação, 
fiscalização, licenciamento e 
monitoramento ambiental, 
entre outras. A AGU argu-
mentou que a greve seria 
abusiva, dado o reajuste 
salarial concedido recente-
mente pelo governo federal 
e a necessidade de manter a 
gestão adequada das unida-
des de conservação ambien-
tal, afetadas pela paralisação 
em 25 estados e no Distrito 
Federal.

Os sindicatos, como Cond-
sef, Ascema e Sindsep-DF, que 
representam os servidores, 
manifestaram-se contra a 
decisão judicial, destacando 
a disposição para negociar 
e criticando a postura do 
governo, que consideram 
inflexível e persecutória.

STJ suspende 100% da 
greve de servidores 

federais do meio ambiente

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para 
bloco em Salvador

O Reino Unido realiza 
sua primeira eleição 
nacional em quase 

cinco anos nesta quinta-feira 
(4), com pesquisas de opinião 
sugerindo que o Partido Conser-
vador do primeiro-ministro Rishi 
Sunak será punido por não cum-
prir as promessas feitas durante 
14 anos no poder.

Os conservadores de centro-
-direita, no poder desde a crise 
financeira global, enfrentam crí-
ticas por uma economia lenta, 

serviços públicos em declínio e 
escândalos contínuos. Enquanto 
isso, o Partido Trabalhista, cen-
trado na esquerda, lidera as pes-
quisas após focar sua campa-
nha na promessa de mudança. 
Segundo projeções da pesquisa 
YouGov, os trabalhistas estão 
caminhando para uma vitória 
histórica, com 431 assentos no 
Parlamento britânico, contra 
cerca de 102 dos conservadores 
de Sunak, garantindo uma maio-
ria de 212 para os trabalhistas.

Os conservadores enfrentam 
pressões adicionais do novo 
Partido Reformista, que desvia 
votos da ala direita com críticas 
à liderança por falhas na imigra-
ção. A eleição acontece em 650 
distritos eleitorais, com um sis-
tema "first past the post", onde 
o candidato com maior número 
de votos em cada distrito ganha, 
favorecendo tradicionalmente 
os grandes partidos.

Rishi Sunak, primeiro-mi-
nistro desde outubro de 2022, 

lidera os conservadores contra 
Keir Starmer, do Partido Traba-
lhista. Outros partidos regionais, 
como o Partido Nacional Esco-
cês e os Liberal Democratas, 
podem ser cruciais em uma pos-
sível coalizão. Os conservadores, 
além dos desafios econômicos, 
enfrentam críticas por falhas 
éticas e políticas ambientais 
questionáveis, enquanto ten-
tam recuperar a confiança dos 
eleitores antes da votação em 
4 de julho.

Eleição no Reino Unido acontece nesta 
quinta; centro-esquerda é favorita

MUNDO

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para 
bloco em Salvador

Ministro considerou caráter essencial 
das atividades desempenhadas

LeBron James — Foto: Harry How/Getty Images

Foto: andreconceicaoz
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Em um ambiente 
tomado por 
muita emoção, 
com decoração, 
músicas e cânti-
cos que evoca-

vam a ancestralidade africana, 
a Prefeitura do Rio e o Instituto 
dos Arquitetos do Brasil (IAB) 
lançaram, na quinta-feira (4), 
o concurso que vai selecionar 
projetos arquitetônicos para 
a construção do novo Centro 
Cultural Rio-África. O espaço 
ocupará o antigo prédio da 
maternidade Pró-Matre, na 
região da Pequena África e 
próximo ao Cais do Valongo, 
na Zona Portuária do Rio de 
Janeiro. A Companhia Carioca 
de Parcerias e Investimento 
(CCPar) e a Coordenadoria de 
Promoção da Igualdade Racial 
da Casa Civil coordenam o pro-
jeto ao lado do IAB.

– Vamos pegar essa mater-
nidade e fazer um museu, o 
espaço da memória africana 
aqui no Rio de Janeiro. Aquele 
museu que tem em Washing-
ton, vamos fazer o daqui mais 
bonito, raiz, muito melhor. Isso 
aqui é Brasil – afirmou o pre-
feito Eduardo Paes, ao anun-
ciar o concurso que escolherá 
o projeto do novo museu. Ele 
lembrou que essa é uma his-
tória que precisa ser contada, 
expondo todas as desigualda-
des e feridas do Brasil:

– Essa cidade não vai melho-
rar, o Brasil não vai melho-
rar, enquanto a gente não 

entender que a nossa tragé-
dia é essa desigualdade que 
bate principalmente no povo 
preto. Não é uma assinatura de 
convênio, não é um momento 
de celebração. Vai sair, sim, 
esse centro cultural, pra que 
essas vísceras e essa história 

sejam expostas, para que o 
povo possa conhecer, e a gente 
possa, a partir disso, corrigir as 
injustiças.

Além do prefeito Eduardo 
Paes, a cerimônia contou com 
a presença de representan-
tes do poder municipal, como 

o coordenador de Promoção 
e Igualdade Racial, Yago Fei-
tosa, o secretário da Casa Civil, 
Lucas Padilha, e o presidente 
da CCPar, Gustavo Guerrante. 
Entre as lideranças e repre-
sentantes da comunidade 
negra no Rio, destaque para a 

linguista e escritora Maria da 
Conceição Evaristo, a socióloga 
e historiadora Maria Moura, e a 
atriz e poetisa Elisa Lucinda. O 
grupo Afoxé Filhos de Gandhi 
entoou canções e havia painéis 
destacando personalidades 
como o escritor Machado de 

Assis, João Cândido, Tia Ciata, 
Tia Dadá, Madame Satã e a 
própria Conceição Evaristo.

Ao todo, serão distribuídos 
R$ 105 mil aos três primeiros 
colocados, e o grande vence-
dor será contratado para o 
desenvolvimento do projeto de 
cerca de R$ 30 milhões. O con-
curso está aberto a arquitetos 
negros brasileiros e africanos 
de língua oficial portuguesa 
com assento no Conselho 
Internacional de Arquitetos 
de Língua Portuguesa (CIALP). 
Fazem parte do CIALP, os arqui-
tetos de Angola, Cabo Verde, 
Guiné-Bissau, Moçambique e 
São Tomé e Príncipe.

Serão selecionados os três 
projetos com melhor solução 
técnica para a implementação 
do Centro Cultural Rio-África. 
O espaço tem por objetivo 
valorizar a cultura afro-bra-
sileira, com ações que produ-
zam e provoquem interpreta-
ções sobre a ancestralidade 
afrodiaspórica, o passado e 
o futuro da região portuá-
ria. Serão oferecidos conteú-
dos sobre a Pequena África, 
sua história, personagens e 
o desenvolvimento urbano 
desse território.  O concurso 
será dividido em quatro fases, 
iniciado em junho, com a pré-
-produção. De 5 julho a 30 
agosto serão abertas as ins-
crições. O envio das propos-
tas deverá ocorrer até 30 de 
setembro.

Cidades

O Detran-RJ prorrogou os 
prazos para o licencia-
mento anual de veículos 

em 2024. Para carros com finais 
de placa 1 e 2, o prazo, que 
terminaria em 31 de julho, vai 
até 30 de setembro.
Para os com finais de placa 3, 4 
e 5, o licenciamento pode ser 
feito até 31 de outubro. Para os 
veículos com finais de placa 6, 7 
e 8, o prazo final passa a ser 30 
de novembro. E para os veículos 
com finais de placa 0 e 9, o licen-
ciamento pode ser feito até 31 
de dezembro.
O licenciamento é 100% digital. 
Para obter o documento de 
2024, é necessário pagar a Guia 
de Regularização de Taxas (GRT), 
obtida no site do Bradesco.
Este ano, também será neces-
sário ter quitado o IPVA 
(Imposto sobre a Propriedade 
de Veículos Automotores) e as 
multas de trânsito vencidas.
Após a compensação dos paga-
mentos, o documento digital, 
chamado de CRLV-e, fica dispo-
nível para o usuário no Posto 
Digital Detran-RJ (acessado pelo 
site do Detran-RJ), no aplica-
tivo Carteira Digital de Trânsito 
(CDT) ou pelo portal da Secre-
taria Nacional de Trânsito (Sena-
tran).
O primeiro passo é se regis-
trar no site gov.br – portal do 
governo federal para documen-
tação em geral. Quem preferir 
pode solicitar a impressão do 
CRLV-em um posto de vistoria 
do Detran-RJ.
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O ex-ajudante de 
pedreiro e atual 
deputado estadual 

Renato Machado (PT) foi 
denunciado pelo Ministério 
Público do Rio de Janeiro 
(MPRJ) por enriquecimento 
ilícito durante o tempo em 
que esteve como presidente 
da Empresa Pública de Obras 
de Marica, na região dos 
Lagos do Estado.
Renato também é investi-
gado pela Polícia Civil. Ele 
foi indiciado por organização 
criminosa, desvio de dinheiro 
público, recebimento de van-
tagem indevida e lavagem de 
dinheiro.
De acordo com as investi-
gações, Renato comprava 
terrenos em bairros desva-
lorizados de Maricá e depois 
usava os serviços do municí-
pio para promover melho-
rias na região. Em seguida, 
ele vendia os terrenos por 
um preço bem acima do que 
tinha comprado.
Os promotores do MP 
também indicaram que a 

Prefeitura de Maricá com-
prava terrenos de pessoas 
ligadas a ele com sobrepreço.
O RJ1 teve acesso ao rela-
tório final do inquérito da 
Polícia Civil e a investiga-
ção do Grupo de Atuação 
Especializada de Combate 
ao Crime Organizado do 
Ministério Público (Gaeco) 
sobre o deputado estadual 
que também atua como pas-
tor evangélico e fez carreira 
política em Maricá.
O Ministério Público con-
cluiu que o enriquecimento 
de Renato Machado é "indis-
farçável" e que o patrimô-
nio dele cresceu "de maneira 
avassaladora".
Os promotores apontam que 
a organização criminosa sub-
traiu recursos do município 
para o patrimônio particular 
dos envolvidos. A denúncia 
afirma que Renato Machado 
era o destinatário final do 
dinheiro. Segundo os relató-
rios, o patrimônio de Renato 
saiu de zero, em 2014, para 
mais de R$ 1 milhão em 2021.

MP denuncia deputado Renato 
Machado por enriquecimento 

ilícito durante gestão de 
empresa pública em Maricá

A Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS) 
do Rio de Janeiro 
ampliou a campanha 

de vacinação contra a variante 
XBB da covid-19 para incluir 

pessoas a partir de 5 anos de 
idade. Esta medida é válida 
excepcionalmente até este 
sábado (6/7), visando utilizar 
as doses restantes com vali-
dade até esta data.

Rio expande 
a vacinação 
contra a 
variante XBB 
da covid, até 
sábado, para 
pessoas com 5 
anos ou mais

MARICÁ RIO DE JANEIRO

Secretaria de Saúde alerta para o 
aumento de casos de coqueluche

A Secretaria Municipal 
de Saúde do Rio de 
Janeiro intensifica 

as ações contra a coque-
luche devido ao aumento 
global de casos. Em 2024, 
foram confirmados 19 casos 
na cidade, após o último 
registro em agosto de 2021. 
A doença, uma infecção 
respiratória bacteriana que 

afeta principalmente bebês 
até um ano, é prevenida 
principalmente pela vaci-
nação. O Programa Nacional 
de Imunização recomenda 
a pentavalente, DTP e dTpa 
para prevenir coqueluche, 
difteria, tétano e outras 
doenças. A vacina penta-
valente é administrada aos 
2, 4 e 6 meses de idade, 

podendo ser concluída até os 
6 anos e 11 meses. Reforços 
com a vacina DTP são dados 
aos 15 meses e aos 4 anos. 
Gestantes, profissionais de 
saúde em maternidades e 
unidades neonatais, e traba-
lhadores de creches com 
crianças até 4 anos devem 
receber a vacina dTpa adulto 
para proteção adicional.

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para bloco em Salvador

Centro Cultural Rio-África: Prefeitura lança 
concurso internacional para arquitetos negros

 SAÚDE

Detran-RJ 
prorroga 

calendário de 
licenciamento 
de veículos de 

2024

COTIDIANO

As vacinas estão disponíveis 
em todas as 238 clínicas da 
família e centros municipais de 
saúde pela cidade, assim como 
no Super Centro Carioca de 
Vacinação em Botafogo, que 
funciona diariamente das 8h 
às 22h, e na unidade Campo 
Grande, localizada no ParkSho-
ppingCampoGrande, seguindo 
o horário de funcionamento do 
centro comercial.
Para receber a vacina covid-19/
XBB, é necessário que tenha 
passado mais de um ano desde 
a última dose da vacina contra 
covid-19.
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Nesta quin-
ta-feira 
(4), a Polí-
cia Fede-
ral (PF) 
d e f l a -

grou a 2ª fase da Operação 
Venire, mirando o secretá-
rio estadual de Transportes 
e ex-prefeito de Duque de 
Caxias, Washington Reis 
(MDB), e a secretária de 
Saúde do município, Célia 
Serrano. A investigação 
apura a suposta fraude 
nos cartões de vacinação 
da família do ex-presidente 
Jair Bolsonaro em 2022.

Segundo registros do 
Ministério da Saúde, duas 
doses de vacinas contra 
Covid foram aplicadas em 
Bolsonaro no Centro Muni-
cipal de Saúde de Duque 
de Caxias, nos dias 13 de 
agosto e 14 de outubro de 
2022, apesar de ele sem-
pre negar ter sido vacinado. 
A suspeita é de que isso 
tenha sido feito para faci-
litar sua entrada nos Esta-
dos Unidos, contornando 

exigências de vacinação 
obrigatória.

Durante a opera-
ção, foram cumpridos 

mandados de busca e 
apreensão autorizados pelo 

Supremo Tribunal Federal 
(STF), com o objetivo de 

identificar novos envolvidos 
no esquema fraudulento. O 
secretário Washington Reis 
foi visto em sua residên-
cia em Xerém, Duque de 
Caxias, durante a ação da 
PF, negando qualquer parti-
cipação em irregularidades.

O Governo do Estado 
esclareceu que a ação 
visava exclusivamente 
obter informações sobre 
os cartões de vacinação de 
Duque de Caxias em 2022, 
sem envolver o Governo 
do Rio. A Prefeitura de 
Duque de Caxias também 
afirmou que não foi alvo 
da operação.

A Operação Venire, cujo 
nome vem do princípio jurí-
dico que proíbe compor-
tamentos contraditórios, 
já teve uma primeira fase 
em maio do ano anterior. 
A investigação inicial incluiu 
16 alvos, entre eles o ex-a-
judante de ordens de Bol-
sonaro, tenente-coronel 
Mauro Cid, e outros sus-
peitos ligados à adulteração 
de cartões de vacinação.

Baixada 

Sistemas do Ministério da Saúde indicam que duas doses da vacina contra a Covid 
teriam sido aplicadas em Bolsonaro no Centro Municipal de Saúde de Caxias.

Ex-prefeito de Caxias é alvo de operação da PF 
sobre falsificação de carteira de vacinação

ITAGUAÍ NILÓPOLIS

Nilópolis participa de 
lançamento do projeto Pró-Á-

guas Rio na Casa G20

Festa agro de Itaguaí realiza cam-
panha de plantio de árvores com 
artistas para 'compensar emissão 

de carbono'

Na semana passada, Niló-
polis participou de um 
evento na Casa G20, na 

Casa de Cultura Laura Alvim, em 
Ipanema, junto com 46 outros 
municípios do estado, focado 
no combate aos desastres climá-
ticos. Durante o evento, foi 
lançado o Pró-Água, o maior 
projeto de restauração florestal 
e segurança hídrica da história 
do estado, desenvolvido pelo 
Instituto Espinhaço em colabo-
ração com o Governo do Estado, 
com previsão de implantação em 
sete anos.
O governador em exercício, 
Thiago Pampolha, e o fundador 
do Instituto Espinhaço, Luiz 
Oliveira, estiveram presentes, 

juntamente com autoridades 
políticas e ambientais. Nilópolis 
foi representada pelo secretário 
de Meio Ambiente, Dean Senra, 
e pelo presidente do Fundo Muni-
cipal do Meio Ambiente, Eduardo 
Maruche.
Dean Senra expressou sua 
satisfação com os esforços do 
município, destacando a cons-
cientização ecológica que 
permeia Nilópolis, incentivada 
pela legislação que direciona 
100% do ICMS Ecológico para o 
meio ambiente. Ele mencionou 
o compromisso de modernizar 
o código ambiental de acordo 
com os padrões internacionais, 
alinhados à agenda 2030 da ONU 
e ao pacto global.

Eduardo Maruche também enfa-
tizou o compromisso da cidade 
em buscar parcerias e recursos 
para promover mudanças signi-
ficativas, elogiando a Beija-Flor 
como um exemplo nacional 
de consciência ecológica. Ele 
alertou para a urgência de mudar 
atitudes diante dos riscos climá-
ticos, destacando a legislação 
avançada do Fundo Municipal do 
Meio Ambiente de Nilópolis como 
prova do compromisso local.
Ambos os representantes 
concordam que Nilópolis está 
na vanguarda da proteção 
ambiental, impulsionada pelo 
apoio do prefeito e do legislativo, 
que são defensores fervorosos do 
meio ambiente.

Campanha de 
vacinação em 
Santa Amélia 
imuniza 433 
animais em 
Belford Roxo

BELFORD ROXO

Nesta quarta-feira 
(03), a Prefeitura 
de Belford Roxo, 

através do Departamento 
de Controle de Vetores e 
Zoonoses, realizou mais 
uma etapa da campanha 
de vacinação antirrábica 
na Praça de Santa Amélia, 
localizada na Rua Natuba, 
225. Foram imunizados 433 
animais, sendo 359 cães e 
74 gatos.
O coordenador municipal 
de endemias, Brayan Lima, 
reiterou o compromisso 
com a saúde dos animais: 
"É fundamental que todos 
sejam vacinados. A vacina 
é segura e não apresenta 
contraindicações. É impor-
tante acompanhar os 
próximos locais de vaci-
nação através das redes 
sociais da Prefeitura."
Moradora do bairro Santa 
Amélia, Paloma Teixeira, 31 
anos, vacinou sua cachor-
rinha Vivi e destacou a 
importância da iniciativa: "A 
raiva representa um risco à 
saúde dos animais, e essa 
campanha é essencial para 
protegê-los. O processo é 
gratuito, bem organizado e 
rápido."
Daniel Luiz, também resi-
dente em Santa Amélia, 
levou sua cadela Dora, de 
4 meses, para ser vaci-
nada: "Cuidar dos animais 
é um ato de amor, e esta 
oportunidade veio em boa 
hora para garantir a imuni-
zação dos animais do nosso 
bairro."

SÃO JOÃO DE MERITI
Sistemas de bombeamento de água são 
instalados em bairros e áreas altas de Meriti

Setenta mil moradores 
de São João de Meriti 
serão beneficiados 

com a instalação de 10 
novos sistemas de bombea-
mento de água pela Águas 
do Rio em oito bairros. Esses 

sistemas, conhecidos como 
boosters, foram implantados 
em áreas como Vila Tira-
dentes, Parque Araruama, 
Vila São João, Tomazinho, 
Éden (dois), Centro, Agos-
tinho Porto e Vilar dos Teles 

(dois). Eles têm a função de 
melhorar o fornecimento 
de água, especialmente nas 
regiões mais altas do muni-
cípio, garantindo que a água 
chegue com mais eficiência 
às localidades mais distantes.

O diretor da Águas do Rio, 
Marcello Dall’Ovo, enfa-
tizou que a iniciativa visa 
resolver problemas histó-
ricos de abastecimento que 
afetam São João de Meriti há 
décadas. Desde o início das 

operações, a concessionária 
tem investido continua-
mente na modernização do 
sistema de abastecimento, 
beneficiando aproximada-
mente 134 mil moradores 
até o momento. Desta-
ca-se o Booster Baixada 
como uma das interven-
ções mais significativas na 
região, contribuindo para o 
caminho rumo à universali-
zação do serviço de água no 
município.

Foram imunizados 
359 cães e 74 gatos 

na Rua Natuba

A 31ª edição da Expo 
Itaguaí, principal 

festa agropecuária 
do Rio de Janeiro, está em seu 
último final de semana deste 
ano, esperando receber 500 

mil pessoas. Em 2023, a festa 
recebeu o Selo de Carbono 

Neutro pela gestão adequada 
de resíduos e conscientização 
ambiental dos participantes. 

Este ano, a Secretaria de 
Meio Ambiente do município 
pretende repetir esse feito. 

Artistas como Péricles, Felipe 
Ret e Dennis Dj já contribuíram 
plantando árvores em apoio ao 

evento.
A empresa parceira Pipa 

Ambiental está avaliando a 
emissão de carbono dos dois 
finais de semana. Com base 

nesses dados, a Prefeitura de 
Itaguaí e a Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente se compro-

metem a plantar árvores para 
compensar ambientalmente.

Após cada apresentação, 
os artistas plantam árvores no 

“Bosque dos Artistas”, loca-
lizado no Parque Municipal, 

revitalizado como patrimônio 
ambiental. O Secretário de Meio 
Ambiente, Mudanças do Clima 
e Bem-Estar Animal, Antonio 
Marcos Barreto, explica que o 
objetivo é incentivar a visita e 

a preservação das áreas verdes 
coletivas.

Durante o evento, educa-
dores ambientais promovem o 
uso da calculadora de carbono, 

explicando o conceito de 
“carbono zero” e disponibi-
lizando um painel ao vivo na 
tenda da Secretaria. A prefei-

tura reforça o compromisso com 
práticas sustentáveis e a preser-

vação do meio ambiente em 
Itaguaí.
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Ag e n t e s 
da Polícia 
Fe d e r a l 
deflagra-
ram nesta 
q u a r t a -
-feira (3) 

a Operação Rapha, visando 
desmantelar uma organiza-
ção composta por empresá-
rios e servidores municipais 

suspeitos de desviar cerca de 
R$ 100 milhões destinados à 
saúde pública de Cachoeiras de 
Macacu, na região metropoli-
tana do Rio de Janeiro.

A ação mobilizou aproxima-
damente 50 policiais federais, 
que cumpriram oito mandados 
de busca e apreensão emitidos 
pela 2ª Vara Federal de Nite-
rói. As diligências ocorreram 

nos municípios de Cachoeiras 
de Macacu e Rio de Janeiro, 
incluindo os bairros da Taquara 
e Barra da Tijuca, na zona oeste 
da capital fluminense.

As investigações tiveram iní-
cio após denúncia do ex-pre-
sidente de uma organização 
social contratada pela prefei-
tura de Cachoeiras de Macacu 
para serviços de logística 

médica. O contrato, iniciado 
em 2018 e encerrado em feve-
reiro de 2021 devido a irregula-
ridades, originalmente deveria 
durar até março de 2022.

Uma auditoria do Tribu-
nal de Contas do Estado do 
Rio de Janeiro (TCE-RJ) iden-
tificou diversas irregularida-
des no contrato, incluindo 
fraude no credenciamento da 

organização social, falhas na 
prestação de contas durante 
meses, pagamentos indevidos 
e deficiências na fiscalização 
contratual.

O grupo criminoso, formado 
por empresários do setor de 
saúde e servidores munici-
pais, é investigado por pecu-
lato, organização criminosa, 
fraude à licitação e lavagem 

de dinheiro. A prefeitura de 
Cachoeiras de Macacu infor-
mou que rescindiu o contrato 
antes do prazo final devido às 
irregularidades constatadas 
na prestação de serviços pela 
organização social contratada. 
O nome da operação, Rapha, 
faz referência à expressão 
hebraica Jeová Rapha, que 
significa "Deus que cura".

PF apura desvio de R$ 100 milhões 
da saúde em município do Rio

Cláudio Castro destaca mudança do 
indexador para estados alcançarem 
o equilíbrio financeiro

O g o v e r n a d o r 
Cláudio Castro 
participou, na 
q ua r t a - f e i r a 

(03/07), da Reunião Ordi-
nária do Conselho da Fede-
ração, no Palácio do Planalto, 
que discutiu, entre diversos 
temas, a renegociação da 
dívida dos estados. Castro 
ressaltou a necessidade de 
mudança do indexador da 
dívida e reforçou que esse 
é um dos principais pontos 
do projeto de lei comple-
mentar que o presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco, 
está levando ao Congresso 
Nacional para que, assim, os 
entes alcancem o equilíbrio 
financeiro.

— É um avanço a gente 
conseguir a renegociação 
do indexador da dívida e 
também criar medidas de 
abatimento dessa dívida. São 
medidas muito importantes 

para que a gentgoverne 
possa atingir novamente o 
equilíbrio dos estados — 
declarou Cláudio Castro.

A abertura do encontro 
contou com a presença do 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva e do ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad. 
O titular da pasta afirmou que 
o ministério está analisando 
as sugestões contempladas 
no projeto e que os técnicos 
estão, junto com Pacheco e 
o Senado, buscando equa-
cionar pendências para que 
a matéria possa ser votada 
em breve, antes do recesso 
parlamentar.

OUTROS PONTOS EM 
DISCUSSÃO

Cláudio Castro tem 
ressaltado a necessidade de 
a proposta ser analisada com 
celeridade no Parlamento. O 
governador também destaca 
os avanços na discussão com 

os governadores e parlamen-
tares para a construção de 
um caminho que solucione 
a dívida pública, ainda que 
nem todos os pontos estejam 
em acordo.

— A conversa de ontem 
com o presidente Pacheco 
foi muito importante. Acho 
que avançamos em algumas 
propostas que para os 
estados são muito impor-
tantes. Mas também temos, 
na verdade, uma discor-
dância sobre o indexador, 
que fez a dívida chegar, hoje, 
no patamar que chegou. A 
gente também entende a 
dificuldade, tanto do Minis-
tério da Fazenda quanto do 
Senado, de olhar a dívida 
para trás. E aí a gente tem o 
Judiciário para tentar rever 
esse para trás que nós consi-
deramos ilegal — explicou 
o chefe do Poder Executivo 
Fluminense.  

Defesa Civil de 
Niterói recebe 
delegação chinesa 
para intercâmbio 
de conhecimentos

São Gonçalo encerra nesta 
quarta-feira a 6ª Conferência 
Municipal das Cidades

NITERÓISÃO GOÇALO

Nesta manhã de quar-
ta-feira (3), teve início 
o segundo dia da 6ª 

Conferência Municipal das 
Cidades, organizada pela 
Secretaria de Habitação da 
Prefeitura de São Gonçalo. 
O evento acontece no audi-
tório do Sest/Senat, no 
bairro Tribobó, reunindo 
representantes do poder 
público e da sociedade civil 
até às 17h. Mais de 170 
pessoas se inscreveram para 
participar.
As atividades do segundo 
dia começaram às 9h com 
palestras continuadas. 
À tarde, estão previstos 
debates sobre subtemas, 
leitura e aprovação de 
propostas para encami-
nhamento à 6ª Conferência 
Estadual das Cidades, além 
da eleição dos delegados 

para o encontro estadual.
A Conferência visa forta-
lecer a participação social 
na elaboração de políticas 
públicas para o desenvolvi-
mento urbano, habitação, 
territórios periféricos, 
mobilidade urbana e 
saneamento básico. É uma 
preparação para a 6ª Confe-
rência Estadual da Cidade 
do Rio de Janeiro e a 6ª 
Conferência Nacional das 
Cidades.
Durante o evento, um grupo 
de 20 mulheres empreen-
dedoras do projeto Lidera 
Mulher apresenta seus 
trabalhos em uma feira, 
destacando o fortaleci-
mento da economia local 
e o compromisso com a 
sustentabilidade, exempli-
ficado pela ecobag distri-
buída aos participantes.

A Defesa Civil de Niterói 
recebeu uma dele-
gação da Defesa 

Civil de Xangai, China, para 
compartilhar conhecimentos 
sobre prevenção de desastres. 
O Brasil iniciou estratégias 
preventivas em 2012, focando 
em evitar desastres. Niterói 
investiu em tecnologia para 
redução de riscos, como um 
Centro de Monitoramento, 46 
pluviômetros automáticos e 
37 sirenes em áreas vulnerá-
veis. Eric de Oliveira, secretário 
municipal, destaca a prepa-
ração da cidade, com equipe 
multidisciplinar e protocolos 
para evacuação em chuvas 
intensas.
A delegação chinesa valo-
rizou a visita, destacando 
semelhanças entre os desa-
fios enfrentados por Xangai 
e Niterói, ambos sujeitos a 
calamidades naturais. Xangai, 
com 25 milhões de habitantes, 
busca aprender com Niterói 
para melhorar seu trabalho 
em prevenção e gestão de 
desastres.
Durante a visita, conheceram 
o Parque da Cidade, onde o 
radar meteorológico Banda 
X da Prefeitura de Niterói 
proporciona monitoramento 
avançado em tempo real, 
cobrindo uma área de 100 
km. Esse equipamento de alta 
resolução analisa chuvas até 
18 km de altitude, essencial 
para entender a densidade 
das precipitações atmosféricas 
na região.

Empresários e servidores são suspeitos de integrar quadrilha

POLLÍTICA

Mais de 170 pessoas se inscreveram 
para participar do encontro
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O grupo de 
trabalho da 
Câmara dos 
Deputados 
apresentou 
o relatório 

final para a regulamentação da 
reforma tributária (PLP 68/24), 
incluindo mudanças significati-
vas. O texto agora contempla 
carros elétricos e apostas no 
imposto seletivo, aplicado em 
produtos prejudiciais à saúde 
e ao meio ambiente, como 
cigarros e bebidas alcoólicas, 
com alíquotas mais altas. A 
expectativa é que o pro-
jeto seja votado na próxima 
semana pelo plenário da Casa. 
De acordo com o deputado 
Augusto Coutinho (Republica-
nos-PE), integrante do grupo 
de trabalho, a votação está 
prevista antes do recesso par-
lamentar, visando oferecer ao 
Brasil um novo sistema tribu-
tário. A proposta estabelece 
uma alíquota média de refe-
rência de 26,5%, que combina 
o Imposto sobre Bens e Servi-
ços (IBS) estadual e municipal 
com a Contribuição sobre Bens 
e Serviços (CBS) federal. Certos 
setores terão descontos ou 
isenções, como a cesta básica. 
O texto mantém a devolução 
do imposto para pessoas de 
baixa renda, especialmente 
para água, esgoto e energia. 
O cashback será de 100% 

para a CBS e de 20% para o 
IBS no caso do botijão de gás 
GLP; 50% para a CBS e 20% 
para o IBS em fornecimento 
de energia elétrica, água, 

esgoto e gás natural; e 20% 
para ambos em outros casos, 
com possibilidade de aumen-
tos pelos entes federativos. 
Além disso, o texto propõe 

o uso do split payment para 
melhorar a arrecadação e 
reduzir a sonegação fiscal. 
O projeto prevê uma imple-
mentação gradual até 2033, 

substituindo o IPI, PIS, Cofins, 
ICMS e ISS. Uma nova cate-
goria, nano empreendedor, 
não será tributada, benefi-
ciando aqueles com 50% do 

faturamento do MEI. Carne 
não terá alíquota zero devido 
ao impacto fiscal, mas terá 
redução de 60% na alíquota 
média.

Geral

Reforma tributária: grupo inclui 
carros elétricos no imposto seletivo

JUSTIÇA
Lula reinstala comissão 

sobre mortos e 
desaparecidos políticos

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva reins-
talou a Comissão 

Especial sobre Mortos e Desa-
parecidos Políticos através de 
despacho publicado no Diário 
Oficial da União desta quinta-
-feira (4). A comissão, criada 
originalmente pela Lei nº 
9.140/1995, foi reativada após 
encerrar suas atividades em 
dezembro de 2022 durante o 
governo de Jair Bolsonaro.

A comissão tem o objetivo 
de investigar desapareci-
mentos e mortes de pessoas 
em decorrência de atividades 
políticas entre 2 de setembro 
de 1961 e 15 de agosto de 
1979. Ela também é respon-
sável por buscar localizar os 
restos mortais das vítimas do 
regime militar e emitir pare-
ceres sobre indenizações às 
famílias.

Em 2002, a comissão 
expandiu sua atuação para 
incluir casos ocorridos até a 
promulgação da Constituição 
Federal em 5 de outubro de 
1988. Em 2004, os critérios 
foram ampliados para reco-
nhecer vítimas de agentes 
públicos em manifestações 
públicas, conflitos armados ou 
que cometeram suicídio devido 
a sequelas psicológicas de 
tortura.

A reinstalação foi precedida 
por medidas administrativas e 
jurídicas adotadas pelo Minis-
tério dos Direitos Humanos 
e da Cidadania no início do 
governo Lula em 2023, após 
recomendação do Ministério 
Público Federal. A composição 
atual inclui novos membros 
e dispensou quatro antigos, 
conforme publicado no mesmo 
Diário Oficial da União.

Ainda existem 144 pessoas 
desaparecidas na ditadura militar

Relatório final foi apresentado hoje por grupo criado pela Câmara
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Sucesso de bilheteria, o espetáculo ‘O 
Homem mais inteligente da história’, de 
Augusto Cury, estreia em Niterói

CADERNO

O programa “Música 
na Lona” traz novi-
dades para o mês 

de julho. Realizado pela 
Subsecretaria Municipal de 
Cultura, Esportes, Lazer e 

Turismo de Mesquita, a ação 
oferece apresentações musi-
cais gratuitas e focadas em 

diversos públicos. Neste mês, 
as festas acontecem sempre 
às sextas, a partir das 18h, na 
Lona Cultural Lauro Sanches. 
O endereço é Avenida Baro-

nesa de Mesquita s/nº, 
próximo à estação de trem 
Edson Passos e em frente à 

Vila Olímpica.
A programação começa 

dia 5, com a presença das 
bandas Face e Cilindradas, 

que prometem agitar o 
público ao som de rock. Na 
semana seguinte, é a vez de 
mais uma edição da noite de 
charme “Mesquita É Black”. 
Na terceira sexta-feira do 

mês, a Lona Cultural Lauro 
Sanches terá agenda gospel, 

com a participação do Projeto 
Orquestra Mensageiros da 
Palavra e de Cristina Mel. 

Para fechar a programação 
de julho, dia 26, o espaço se 
transformará em um grande 

baile ao som de funk das 
antigas. 

“Eventos como esse são 
importantes para a cultura 

e o lazer da população 
mesquitense. Todos os 

fins de semana, estamos 
trabalhando para entregar 
duas conquistas à cidade: 
promover artistas locais, 

enquanto os munícipes se 
divertem”, destaca Kleber 
Rodrigues, subsecretário 

municipal de Cultura , 
Esportes, Lazer e Turismo de 

Mesquita.

Espaço Cultural Correios Niterói 
apresenta a nova exposição de 
Hilton Ferrer: "Fios de Ariadne" 

Programa 
"Música na 

Lona" divulga 
agenda de 

julho

MONTAGEM INÉDITA, 
“A CASA DE HUGO IVO” 

ESTREIA NO CCBB RJ

Intencionando desvincular 
os estigmas que circundam 
o vírus HIV desde a sua des-

coberta, o multiartista Zéza 
escreveu “A Casa de Hugo 

Ivo”, montagem teatral inédita 
que chega ao palco do Teatro 

III do Centro Cultural Banco do 
Brasil Rio de Janeiro a partir 

de 11 de julho, às 19h. O texto 
encontrou ressonância dentre 

os colegas da Multifoco Cia 
de Teatro que, dirigidos por 
Ricardo Rocha, já desejavam 
seguir discutindo o assunto, 
inicialmente apresentado na 
peça “O Cavaleiro Amarelo” 
(2019), onde Zéza também 

atuava. O projeto realiza sua 
temporada de estreia con-

templado pelo edital Pró-Ca-
rioca, programa de fomento à 
cultura carioca da Prefeitura 
da Cidade do Rio de Janeiro, 
através da Secretaria Munici-

pal de Cultura.
Sendo uma montagem na 

qual se destaca o atravessa-
mento de diversas linguagens 
cênicas que mesclam acroba-
cia circense, teatro e dança, a 
linguagem de LIBRAS também 
entrará em cena comunicando 

a história aos espectadores 
surdos de forma inclusiva e 

espontânea. Das 28 apresen-
tações, oito terão tradução 

simultânea de LIBRAS e duas 
terão audiodescrição ao vivo. 
Com incentivo da Prefeitura 

do Rio de Janeiro e focada em 
receber um público de jovens 

e estudantes, a montagem 
realiza apresentações gratui-
tas e vespertinas e, em para-
lelo, cumpre uma temporada 
noturna e independente, para 

alcançar o grande público, 
ambas no CCBB RJ.

Hugo Ivo recebe todes para 
a festa em sua casa e pro-
mete diversão sem limites. 

Mas o que parecia um acordo 
com consentimento se revela 
invasivo e tóxico. A festa que 
nunca acaba chega à beira do 
colapso e é preciso parar. Será 

necessário encontrar novas 
formas de habitar e conviver, 
novos horizontes serão aber-
tos. Um pacto para a constru-

ção de novas pontes contra 
a desinformação, contra os 

estigmas e o preconceito, em 
favor do respeito, da diversi-

dade e da saúde.

G
Há quatro anos em turnê pelo Brasil, a peça fará apenas 
uma apresentação, no dia 7 de julho, na Sala Nelson Pereira dos Santos

O renomado artista 
plástico Hilton Ferrer 

inaugura sua mais 
nova exposição individual, 

"Fios de Ariadne", no Espaço 
Cultural Correios Niterói. A 

vernissage será realizada no 
dia 6 de julho a partir das 
13h, marcando a abertura 

de uma mostra que promete 
encantar e instigar o público 
com suas obras vibrantes e 

repletas de simbolismo.
"Fios de Ariadne" é uma 

viagem visual pelas comple-
xidades e interconexões da 
vida contemporânea, atra-

vés de esculturas produzidas 
com uma técnica original 

para tecer narrativas visuais 
que remetem ao mito grego 
de Ariadne. Cada obra é um 
convite à reflexão sobre os 
caminhos e descaminhos 

que trilhamos, explorando 
temas como a busca por 
identidade, resiliência, 

transformação e o sentido 
da vida.

Ferrer utiliza fios de arame 
e cria intrincadas esculturas 
que retratam mulheres em 
formas sinuosas, ora como 
heroínas, ora mitológicas, 

sempre corajosas.
O Espaço Cultural Correios 
Niterói, conhecido por sua 

dedicação à promoção 
das artes e cultura, será o 
cenário perfeito para essa 
exposição única. Os visi-

tantes poderão apreciar as 
obras em um ambiente que 
favorece a imersão e a con-
templação, proporcionando 
uma experiência estética e 

emocional marcante.
A exposição "Fios de 

Ariadne" estará aberta ao 
público de 8 de julho a 10 
de agosto, de segunda a 

sexta, das 11h às 18h e aos 
sábados, das 13h às 18h. A 
entrada é gratuita. Todos 

são bem-vindos para explo-
rar o universo criativo de 

Hilton Ferrer.
Serviço:

●Exposição “Fios 
deAriadne”

●Artista: Hilton Ferrer
●Vernissage: 6 de julho das 

13h às 18h
●Visitação: de 8 de julho a 

10 de agosto de 2024 
●Local: Espaço Cultural Cor-

reios Niterói
●Endereço: Av. Visconde 
do Rio Branco, 481 - Cen-

tro, Niterói - RJ, 24020-005. 
(Palácio dos Correios, em 

frente à estação das Barcas 
de Niterói)

●Funcionamento: de 
segunda a sexta, das 11h às 
18h  -  sábados, das 13h às 

18h
●Telefone: (21) 2503-8550

●Entrada: gratuita
●Classificação: livre 
●Com acessibilidade

ARTE & CULTURA

O espetáculo “O 
Homem mais 
intel igente 
da história”, 
b a s e a d o 
na obra de 

Augusto Cury, estreia em Nite-
rói após sucesso nacional, com 
mais de 200 apresentações e 
público superior a 75 mil espec-
tadores. A peça, que será apre-
sentada na Sala Nelson Pereira 
dos Santos em 7 de julho às 19h, 
narra a trajetória do cientista 
fictício Marco Polo, desafiado 
pela ONU a estudar a inteligên-
cia de Jesus, focando na ges-
tão emocional e na visão cien-
tífica, não religiosa, do tema. 
Dirigida por Ivan Parente, a mon-
tagem destaca Daniel Satti como 
Marco Polo, que comemora dois 
anos no papel, e Natallia Rodri-
gues, estreando como a neuro-
cientista Sofia. Renan Rezende, 
Murilo Inforsato, Priscila Die-
minger e Pietro Alonso com-
pletam o elenco, explorando 
temas como autocontrole, cria-
tividade, solidariedade, depres-
são e violência contra a mulher. 
O espetáculo aborda a união 

entre ciência e fé ao investi-
gar como Jesus, mesmo diante 

de adversidades, demonstrava 
sensibilidade e sabedoria, 

promovendo reflexões pro-
fundas sobre a vida e emoções 

humanas. A adaptação, coas-
sinada por Cury e Francis 

Helena Cozta, visa provocar 
uma transformação no público 
através de mensagens impac-
tantes sobre a felicidade e a 
compreensão das emoções. 
A peça transita habilmente 
entre os dias atuais e passa-
gens bíblicas, explorando a 
mente de Jesus sob múltiplas 
perspectivas, enriquecendo 
a narrativa com debates e 
sonhos inspirados nos relatos 
de Lucas, proporcionando uma 
experiência teatral singular. 
Com 25 anos de carreira, Natal-
lia Rodrigues destaca a força 
de sua personagem e a men-
sagem de união que o espe-
táculo busca transmitir. Renan 
Rezende, que interpreta múlti-
plos papéis, ressalta o impacto 
das reflexões sobre a felicidade 
e o autoconhecimento na obra. 
“O Homem mais inteligente da 
história” é uma adaptação que 
não apenas encanta, mas tam-
bém desafia o público a contem-
plar as complexidades da vida 
e das emoções humanas, pro-
movendo um diálogo essencial 
sobre o bem-estar emocional 
e espiritual.
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COMBATE AO BULLYING 
nos esportes agora é lei

Prática recorrente em 
muitos esportes, a 
intimidação siste-
mática — conhe-
cida como bullying 
— agora está sendo 

coibida formalmente por meio 
da Lei 14.911, de 2024, publicada 
na quinta-feira (4) no Diário Ofi-
cial da União. A norma é resul-
tado do PL 268/2021, que  altera 
a Lei Geral do Esporte (LGE — Lei 
14.597, de 2023) para determinar 
a adoção de medidas para pre-
venção e enfrentamento desse 
tipo de agressão em todos os 
níveis esportivos.
Pela lei, a intimidação siste-
mática é todo ato de violência 
(física ou psicológica) intencio-
nal e repetitivo que ocorre sem 
motivação evidente, praticado 
por indivíduo ou grupo, contra 
uma ou mais pessoas. O obje-
tivo é intimidar ou agredir, cau-
sando humilhação, dor e angús-
tia à vítima, em uma relação de 
desequilíbrio de poder entre as 

partes envolvidas.
Também está prevista na norma 
que haverá a adoção de medidas 
que conscientizem, previnam e 
combatam a prática de bullying, 
bem como as práticas atentató-
rias à integridade esportiva e ao 
resultado esportivo. A nova lei 
estabelece ainda que os esta-
dos, o Distrito Federal e os muni-
cípios que têm sistemas próprios 
de esporte deverão incluir em 
seus projetos esportivos ações 
educativas e de conscientização 
contra a intimidação sistemática.
Racismo no futebol
O projeto, oriundo da Câmara, foi 
aprovado em junho no Senado, 
sob relatoria do senador Rodrigo 
Cunha (Podemos-AL). No rela-
tório, o senador ressaltou que 
o bullying no esporte é um pro-
blema sério que afeta atletas de 
todas as idades e níveis de habi-
lidade, "passando por insultos 
verbais durante os treinos até 
agressões físicas nos vestiários, 
causando danos emocionais e 

psicológicos significativos nos 
envolvidos".
A norma também vem ao encon-
tro da luta local e mundial con-
tra o bullying no esporte pro-
fissional, como no futebol. Não 
raramente, são noticiados com-
portamentos inaceitáveis contra 
os jogadores, como quando tor-
cedores arremessam cascas de 
banana no campo, em uma ati-
tude intimidatória e de racismo.
O jogador brasileiro Vinícius 
Júnior, que atua no Real Madrid, 
tem sido uma referência mun-
dial na luta contra o bullying e 
o racismo no esporte. Recente-
mente, ele conseguiu na Espanha 
a condenação de três torcedores 
por racismo. O jogador encabeça 
uma lista grande de esportis-
tas que já sofreram com esses 
atos de violência — entre eles 
Pelé, Mané Garrincha, Leônidas 
da Silva, Didi, Djalma Santos, 
Carlos Alberto Torres, Jairzinho, 
Roberto Carlos, Richarlison e 
Neymar.

Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Espanha e Alemanha se enfrentam nesta 
sexta-feira (5), às 13h, pelas quartas de final 
da Eurocopa, no MHPArena. As seleções são 
as maiores campeãs do torneio, com três 
títulos cada, e farão um dos duelos mais 
aguardados da atual edição.

Espanha X Alemanha

O Flamengo venceu o 
Atlético-MG em um 
baile por 4 a 2. A 

equipe carioca segue liderando o 
Brasileirão Série A de forma iso-
lada, mas essa nem foi a maior 
alegria de Nação.

Notícias do Flamengo tra-
zidas pelo site Globo Esporte e 
pelo setorista Venê Casagrande 
dão conta de que o Rubro-Negro 
Carioca estaria interessado em 
repatriar o meia Lucas Paquetá, 
que está no West Ham, da 
Inglaterra.

Segundo informações apu-
radas pela equipe de reportagem 
do Bolavip Brasil, o Clube Inglês 
já estaria disposto a negociar o 
jogador. Por causa dos problemas 
que ele enfrenta por uma puni-
ção de banimento de futebol por 

um possível envolvimento em 
manipulação de apostas.

Corre o risco de que ele 
punido a suspenso do futebol, 
podendo não jogar mais. De 
acordo com o Paparazzo Rubro-
-Negro, através de suas redes 
sociais, o Fla já se blinda judicial-
mente para fechar a contratação.

Bastidores da situação 
judicial

Ainda conforme uma maté-
ria do site Globo Esporte, o CRF 
já teria entrado em contato com 
um escritório de advocacia para 
saber como seria a situação do 
jogador.

O parecer entre as partes é 
de que existe um entendimento 
de que o meia da Seleção Brasi-
leira poderia seguir atuando no 
futebol brasileiro, pois a punição 

Banimento do futebol: Lucas Paquetá no Flamengo 
tem respaldo judicial e decisão comunicada

Falamengo 

O Brasil vai desembarcar 
em Paris-2024 pela pri-
meira vez numa edição 

dos Jogos Olímpicos com uma 
delegação de maioria feminina 
e com expectativa de quebrar 
seu recorde de 7 medalhas de 
ouro conquistadas em Tóquio.
Sem definir uma meta, o Comitê 
Olímpico Brasileiro (COB) confia 
no brilhantismo de várias de 
suas estrelas para dar um passo 
à frente no olimpismo.
"Vamos superar Tóquio. Esta-
mos trabalhando para isso, 
não ficaremos satisfeitos com 
menos", disse recentemente à 
AFP o presidente do COB, Paulo 
Wanderley.
Na capital japonesa, o Brasil 
obteve o mesmo número de 
ouros da Rio-2016, seu recorde. 
Na última edição obteve tam-
bém seis pratas e oito bronzes, 
totalizando 21 medalhas.
Com cerca de 240 atletas 
garantidos, o número de 
mulheres representando o Bra-
sil nos Jogos Olímpicos será 

pela primeira vez maior que 
o de homens: 137 contra 103.
Em termos individuais, as prin-
cipais esperanças estão na 
ginástica artística, no judô, no 
skate, no atletismo, no tiro com 
arco e no surf, enquanto nos 
esportes coletivos a ginástica 
feminina, o voleibol (nas duas 
categorias) e o futebol femi-
nino são outros pontos fortes.
A ginasta Rebeca Andrade, 
ouro em Tóquio no salto femi-
nino e prata no individual geral, 
almeja o ouro no solo, no salto 
e no individual geral, além de 
liderar a seleção brasileira na 
prova por equipes, com sérias 
chances de medalha.
Rebeca pode superar a grande 
favorita, a lendária americana 
Simone Biles, embora garanta 
que não esteja pensando 
nisso.
"Não sei dizer como vencê-
-la, porque meu foco não está 
nela, meu foco está em mim", 
afirmou a brasileira em entre-
vista à AFP em maio.

Olimpíadas: com forte 
presença feminina, Brasil 
quer superar seu recorde 
de 7 ouros em Paris

Olimpíadas

Apesar da vitória, o 
zagueiro Lucas Hal-
ter irritou a torcida 

por cometer um pênalti bobo e 
quase “estragar” a festa do alvi-
negro. Além disso, alguns torce-
dores reclamaram de um cartão 
vermelho para o Cuiabá, que não 
foi aplicado e nem analisado pelo 
VAR.

Mas, além das polêmicas, 
outro fator importante da partida 
foi o aumento no jejum de gols do 
atacante Tiquinho Soares. Nessa 
última partida, ele começou na 
reserva, mas entrou aos 19 minu-
tos do segundo tempo.

Jejum de gols de Tiquinho

Em 2023, Tiquinho foi o prin-
cipal goleador do Botafogo na 
temporada e também um dos 
artilheiros do futebol brasileiro. 
Porém, em 2024, o protagonismo 
de gol do alvinegro está ficando 
com Junior Santos.

Já Tiquinho, chegou ao seu 
maior jejum de gols com a camisa 
do Glorioso. São oito partidas sem 
marcar. Seu último tento foi na 
goleada contra o Juventude, no 
dia 21 de abril, pelo Brasileirão. 
Porém, depois disso, ele sofreu 
uma lesão e perdeu seu pai.

Tiquinho merece ter mais 
oportunidades?

Mas, o jogador é muito 

Tiquinho chega há oito jogos sem marca
e vive maior jejum pelo Botafogo

Botafogo

importante para o Botafogo. Em 
33 partidas que o Tiquinho mar-
cou, o time venceu 23, empatou 
seis e perdeu quatro. Já quando 
não balançou as redes, o número 
passa para 25 vitórias, 16 empates 
e 19 derrotas.

Botafogo na temporada

Desde a chegada de Artur 
Jorge no comando do Botafogo, 
a equipe se firmou e é um dos 
principais candidatos aos títu-
los do futebol brasileiro em 
2024. Segundo Abel Ferreira, 
o Botafogo é um dos favoritos 
no Brasil.

seria direcionada apenas ao ter-
ritório inglês, caso ele realmente 
seja punido de forma severa pelo 
possível e envolvimento.

POSSÍVEL RETORNO À 
GÁVEA

O Bolavip Brasil já trouxe que 
o Flamengo teria um acerto em 
bases salarias e o jogador e seus 
agentes veriam com bons olhos a 

possibilidade de voltar ao Men-
gão, em meio a essa situação 
que ele está enfrentando.

No momento, Lucas está 
com a Seleção Brasileira de 
Dorival Júnior jogando a Copa 
América. A Amarelinha volta 
a campo na noite do próximo 
sábado (6), contra o Uruguai, 
pelas quartas de final da 
competição.


